



Pau, le 17 juin 2024

Pour la démocratie, pour l'École républicaine, nous mobiliser contre l'extrême-droite !

L'extrême droite a obtenu presque 40% des suffrages exprimés aux élections européennes. Les prochaines élections législatives font craindre l'arrivée au pouvoir du Rassemblement National et de ses allié-e-s. Or, l'extrême droite met en grave danger la démocratie, le monde du travail, l'École émancipatrice universaliste. L'heure est donc à la mobilisation urgente et déterminée de toutes et tous.

En tant qu'organisation syndicale, le SNES dans la FSU est indéfectiblement attaché à la démocratie, au progrès social. Militant-e-s, adhérent-e-s, sympathisant-es, nous portons haut et fort les principes républicains, les principes d'égalité, de liberté, de laïcité, de tolérance. A rebours de ce que porte l'extrême droite pour l'École, nous rappelons notre attachement au projet de l'École publique, laïque, gratuite et obligatoire : accueillir partout tou-te-s les élèves sans distinction d'aucune sorte, être ambitieux pour le développement des capacités de chacun-e, respecter et participer à une véritable liberté de conscience, notamment par la construction de l'esprit critique autour de savoirs, académiquement, scientifiquement validés.

Comment penser en effet qu'une fois au gouvernement, elle mettrait fin au « Choc des savoirs », à la suppression des postes, à la sélection socio-culturelle de ParcoursSup ? Qu'elle recruterait en masse, par concours, des fonctionnaires, élaborerait des programmes émancipateurs en étroite concertation avec les professeur-e-s, qu'elle promouvrait à nouveau la liberté pédagogique, ferait baisser la charge de travail de chacun-e d'entre nous, revaloriserait dignement notre condition salariale, mettrait en place de la maternelle à l'enseignement supérieur, les conditions matérielles, organisationnelles, statutaires d'une véritable démocratisation sociale des apprentissages scolaires, en panne, assumée par les politiques néo-libérales menées depuis des décennies. Comment penser surtout, qu'elle permettrait de lutter activement contre toutes les discriminations entre élèves, entre personnels ?

Contre l'arrivée au pouvoir de l'extrême droite (du Rassemblement national), l'unité syndicale, FSU, UNSA Education, CFDT Education, Recherche, Formation publiques, CGT Educ'action et SUD Education, plus que déterminée que jamais, a montré samedi 15 juin avec plus de 600 000 manifestant-es, dont près de 4 000 à Pau et environ 3 000 à Bayonne, toute sa force de mobilisation. Elle initiera à nouveau d'ici au 7 juillet d'autres temps forts pour dire, collectivement, en masse, non à l'extrême droite et oui à un programme de rupture sociale, économique, écologique avec les politiques néo-libérales qui font, depuis 40 ans, le lit de l'extrême droitisation des consciences.

Campagne de promotion Hors Classe et Classe Ex. 2024 : privilégier l'ancienneté !

En substance, pour l'accès à la classe exceptionnelle : augmentation des promotions à venir grâce à l'action du SNES-FSU.

Les demandes du SNES-FSU se portent essentiellement sur une répartition au prorata des effectifs de personnels aux 6e et 7e échelon de la hors classe dans les académies et militent pour que les collègues proches de la retraite au 7e échelon ou en fin de 6e soient la cible privilégiée des campagnes à venir.

Pour plus d'informations, de précisions, et d'explications de nos positionnement et revendications, voir :

<https://www.bordeaux.snes.edu/Campagne-de-promotion-Hors-Classe-et-Classe-Exceptionnelle-2024.html>

Conditions d'examen : défendre nos droits

Lettres et philosophie : le SNES-FSU est intervenu une fois de plus auprès du ministère pour que les engagements pris pour les collègues de lettres et philosophie soient respectés. Sollicitez au plus vite votre section académique du SNES-FSU en cas de cumuls surveillance/correction.

Malgré les engagements ministériels et les préconisations de la note de service du 27 septembre 2023, il n'est pas rare de voir les chef-fe.s d'établissement imposer des surveillances d'épreuves de baccalauréat à des correcteurs et correctrices des épreuves de Lettres et de Philosophie pendant la période de correction. Le SNES FSU demande de faire respecter localement ces engagements et de libérer ces enseignant-es des surveillances des épreuves de baccalauréat.

Dans le même temps, on assiste à la convocation de professeur-es de Lettres exerçant en collège, mais il leur est demandé d'assurer leurs cours pendant la période de correction.

On relève aussi des convocations multiples au BTS et au baccalauréat (spécialité, Grand oral, EAF). Des consignes doivent être données pour que cessent de tels cumuls.

De son côté, la section académique du SNES-FSU a été reçue à sa demande par la Direction des Examens et Concours en amont de la période d'examen qui s'annonce. Cette audience avait pour but d'obtenir des informations sur l'organisation de la session 2024 et de rappeler les demandes du SNES-FSU sur les examens, qu'elles relèvent ou non des autorités académiques. Les demandes de la section académique sont toujours écoutées par la DEC avec la volonté d'apporter des améliorations pour les personnels lorsque les viviers d'enseignant-es dans les différentes disciplines le permettent. Vous trouverez dans le compte-rendu les informations qui nous ont été communiquées au sujet du DNB, du baccalauréat et des BTS.

<https://www.bordeaux.snes.edu/Compte-rendu-audience-Examens-2024-avec-le-rectorat-de-Bordeaux.html>

Élections internes SNES-FSU

Plus de 60 % de participation, c'est inédit. Nous remercions l'ensemble des votant-e-s au scrutin du 13 mi au 4 juin, indispensable à la vie démocratisation de notre syndicat.

Voici les résultats

CAA (Commission Administrative Académique) : 1532 exprimés (+ 492 par rapport aux élections d'octobre 2023)

Unité & Action : 1035 voix (+ 377) soit 67,56 %
=> 22 élu-es titulaires

Ecole Emancipée : 497 voix (+ 115) soit 32,44 %
=> 11 élu-es titulaires

DORDOGNE : 199 exprimés

U&A est le seul courant de pensée à avoir présenté une liste

GIRONDE : 641 exprimés (+ 216 par rapport aux élections d'octobre 2023)

EE : 330 voix (+ 56) soit 51,48 % => 7 élu-es titulaires

U&A : 311 voix (+ 160) soit 48,52 % => 6 élu-es titulaires

LANDES : 240 exprimés

U&A est le seul courant de pensée à avoir présenté une liste

LOT ET GARONNE : 148 exprimés

U&A : 98 voix soit 66,22 % => 5 élu-es titulaires

EE : 50 voix soit 33,78 % => 2 élu-es titulaires

PYRÉNÉES ATLANTIQUES : 266 exprimés

U&A est le seul courant de pensée à avoir présenté une liste.